

# Trilogía peruana



## Día 1

### Bienvenida a Lima

¡Empieza la aventura!

Al llegar al aeropuerto de **Lima**, serás recibido y trasladado a tu hotel.

El resto del día es para ti: respira, descansa y comienza a sentir el ritmo de esta tierra.



## Día 2

### Lima Entre Historia y Contraste

Visitaremos la Plaza Mayor, donde se alza la imponente **Catedral de Lima**, y presenciaremos el solemne cambio de guardia presidencial. Luego, bajaremos a las misteriosas catacumbas del **Convento de San Francisco**, un recorrido entre túneles, historia y silencio.

Por la tarde, tendrás tiempo libre para descubrir la Lima moderna a tu ritmo: cafés con vista al mar, galerías, parques o simplemente un buen momento para observar la ciudad con calma.

#### Recomendación:

Aprovecha el tiempo libre para dar un paseo tranquilo por Miraflores o disfrutar de una buena cena peruana.

#### Dato Curioso:

Las catacumbas de San Francisco albergan los restos de más de 25,000 personas. Fueron usadas como cementerio subterráneo durante la época colonial.

**Dato Curioso:**

El Candelabro de Paracas mide más de 180 metros de largo y su origen sigue siendo un misterio. Algunos lo relacionan con antiguos navegantes o incluso con señales astronómicas.

**Dato Curioso:**

Las Líneas de Nazca solo pueden apreciarse completamente desde el aire. Algunos creen que fueron creadas como un calendario astronómico, otros piensan que son mensajes a los dioses.

**Recomendación:**

El sillar blanco no solo es hermoso; también mantiene frescos los interiores durante los intensos días soleados del sur del Perú.

**Día 3****Mar, Desierto y El corazón del pisco**

Empezamos temprano con rumbo a **Paracas**, donde tomaremos un bote por el Océano Pacífico. En el camino, veremos desde el mar la misteriosa figura del **Candelabro**, una de las enigmáticas **Líneas de Nazca**.

La aventura continúa en las **Islas Ballestas**, hogar de lobos marinos, pingüinos de Humboldt y una gran variedad de aves.

Después, viajamos hasta Ica, donde nos espera el mágico **Oasis de Huacachina**. Aquí, entre palmeras y dunas doradas, podrás subir a los tubulares y sentir la adrenalina del sandboarding.

Al mediodía, haremos una parada en El Catador para disfrutar de un almuerzo típico y visitar las destilerías de pisco, aprendiendo sobre la bebida bandera del Perú. Por la tarde, traslado al hotel en Paracas o Pisco y tiempo libre para descansar o explorar.

**Día 4****El misterio de las Líneas de Nazca**

Temprano por la mañana, partimos desde Paracas rumbo a Nazca. El trayecto dura unas 4 horas, por eso es importante salir con tiempo para evitar el tráfico y asegurar un viaje tranquilo. Al llegar, haremos el check-in en el aeródromo de **Nazca**, donde nos prepararemos para una experiencia inolvidable: el sobrevuelo sobre las enigmáticas **Líneas de Nazca**. Desde el cielo, verás figuras sorprendentes como el mono, el colibrí o el astronauta, trazadas hace siglos en el desierto y aún llenas de misterio.

El vuelo dura alrededor de 35 minutos, aunque puede extenderse un poco por condiciones climáticas. Paciencia y asombro van de la mano en este viaje por lo inexplicable.

**Día 5****Arequipa – Ciudad Blanca y Volcanes**

Al llegar a Arequipa, comenzamos un recorrido por su centro histórico, construido casi por completo en sillar blanco, la piedra volcánica que le da su apodo de Ciudad Blanca.

Visitamos la **Basílica Catedral**, de estilo neoclásico, y el **Convento de la Compañía de Jesús**, con su colorida Capilla de San Ignacio.

Luego, caminamos por el silencioso y vasto **Monasterio de Santa Catalina**, una ciudad dentro de la ciudad.

Después salimos hacia las afueras, donde el paisaje se vuelve más rural. En **Paucarpata**, los antiguos andenes preincaicos siguen en uso por los agricultores locales. En **Sabandía**, vemos el viejo molino de piedra, rodeado de naturaleza y vistas al **volcán Misti**, que se alza imponente a más de 5,800 metros.

Para cerrar el día, visitamos la Mansión del Fundador, un rincón lleno de historia y elegancia colonial, suspendido sobre un acantilado.

**Recomendación:**

Lleva ropa abrigadora y camina despacio al llegar a las zonas más altas. A esta altitud, la paciencia también es parte del viaje.

**Dato Curioso:**

El volcán Misti, aunque no es el más famoso, guarda un título especial: su deshielo da origen al río más largo de Sudamérica.

**Recomendación:**

Escucha, observa y siente. Más allá del paisaje, aquí se abre una ventana a otra forma de vivir el mundo.

**Día 6****Cañón del Colca –El vuelo del cóndor en el Cañón del Colca**

Muy temprano partimos rumbo al **Cañón del Colca**, uno de los más profundos del mundo. Tras un trayecto entre montañas, llegamos a **Chivay**, donde tomaremos un breve descanso.

En el mirador de la **Cruz del Cóndor**, la emoción crece: si la naturaleza lo permite, podrás ver al cóndor andino volar majestuosamente sobre tu cabeza. Un instante que deja sin aliento. De regreso, pasamos por los pueblos de **Pinchollo, Maca y Yanque**, donde la vida sigue fluyendo entre iglesias coloniales, tumbas antiguas y terrazas preincaicas. Cada rincón guarda una historia.

En **Chivay**, puedes relajarte en las aguas termales y disfrutar de un almuerzo local. Luego, iniciamos el regreso a Arequipa, con una última parada en **Pata Pampa**, a 4,800 metros de altura, donde los volcanes Ampato, Sabancaya y Hualca Hualca se alinean como gigantes dormidos.

**Día 7****Bus De Arequipa a Puno, camino entre volcanes y lagunas**

Después del desayuno, emprendemos viaje en bus turístico hacia **Puno**, atravesando paisajes andinos que parecen salidos de un sueño.

En el trayecto, haremos paradas en **Lagunillas y Patahuasi**, dentro de la Reserva Nacional de Aguada Blanca, un refugio natural rodeado de lagos y cielo abierto.

Más adelante, desde el Mirador de los Andes, a casi 5,000 metros de altura, admiraremos la **cordillera del Chila** y varios volcanes: Ampato, Sabancaya, Hualca Hualca y Misti, este último considerado el nacimiento del río Amazonas. También verás las tradicionales apachetas, montículos de piedra que los viajeros colocan como ofrendas al espíritu de la montaña.

**Día 8****Uros y Amantaní: vida flotante, corazón firme**

Comenzamos el día navegando el **Lago Titicaca** rumbo a las **Islas Flotantes de los Uros**, construidas sobre capas de totora, donde todo –las casas, los suelos, incluso los botes– está hecho de este material ancestral. Allí conocerás de cerca cómo viven sus habitantes en medio del agua y el cielo. Luego seguimos hacia la **Isla de Amantaní**, donde serás recibido por familias locales.

Subiremos hasta su hogar para compartir el almuerzo y descansar. Por la tarde, podrás hacer una caminata opcional a la montaña sagrada **Pachatata**, donde muchos piden deseos o simplemente contemplan el atardecer en silencio.

Al caer la noche, la comunidad organiza una pequeña fiesta tradicional para los visitantes. Si deseas, podrás vestir el traje típico y unirte al baile. La cena y el hospedaje serán con la familia que te acoge, en una experiencia auténtica y sencilla.



#### Dato Curioso:

La isla de Taquile tiene una extensión de 5.72 km<sup>2</sup> y una altitud que varía entre los 3,810 y 3,950 metros. Sus pobladores no usan reloj; el tiempo lo mide la luz, el viento y el canto de las aves.

## Día 9

### Amantaní, Taquile y el regreso a Puno

Después del desayuno, nos despedimos de las familias que nos acogieron en Amantaní, una isla donde la vida gira en torno a la tierra, los tejidos y las tradiciones ancestrales. Aquí, las comunidades aún cultivan papa, maíz, quinua y oca, y conservan restos prehispánicos como los templos de **Pachatata** y **Pachamama**, desde donde se puede contemplar el lago en todo su esplendor.

Zarpamos hacia la **Isla de Taquile**, donde recorreremos los andenes y centros ceremoniales que datan de épocas preincas. Caminaremos hasta la plaza principal para conocer más sobre su cultura textil, reconocida como Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad por la UNESCO. Sus tejidos coloridos y simétricos reflejan una cosmovisión andina profunda, tejida en cada hilo.

También visitaremos a una familia local para conocer de cerca su vida cotidiana y sus costumbres. Después, disfrutaremos de un almuerzo típico en la isla.

Por la tarde, continuamos la caminata hasta el segundo puerto para abordar el barco de regreso a Puno, cerrando un recorrido lleno de historias, símbolos y silencios sagrados.



#### Dato Curioso:

El Templo de Wiracocha, en Raqchi, tiene una estructura central única de 92 metros de largo y fue construido con piedra volcánica y adobe, algo poco común en templos incas.

## Día 10

### La Ruta del Sol: de Puno a Cusco entre historia y cielo

Hoy viajamos de Puno a Cusco atravesando la mítica Ruta del Sol, un camino sagrado entre los Andes donde cada parada es una puerta al pasado. Comenzamos en **Pucará**, cuna de la cultura del mismo nombre, famosa por sus toritos de cerámica. Visitaremos su Museo Lítico, donde se conservan esculturas y monolitos que revelan antiguos rituales y formas de vida preincaicas.

Luego llegamos a **La Raya**, el punto más alto del recorrido. Desde aquí, los paisajes se vuelven inmensos: cordilleras, pastores, y llamas que parecen dibujadas sobre el cielo.

Más adelante, almorzamos en un restaurante local y seguimos hacia **Raqchi**, donde se alzan los restos del **Templo de Wiracocha**, uno de los centros ceremoniales más impresionantes del antiguo Imperio Inca.

Nuestra última parada es en **Andahuayllas**, para conocer su joya: la **Capilla Sixtina de América**, una iglesia barroca cubierta de murales, altares dorados y una atmósfera que detiene el tiempo. Finalmente, llegamos a Cusco, donde te esperará el transporte hacia tu hotel en el centro histórico.



#### Dato Curioso:

En Sacsayhuamán, algunas piedras miden más de 9 metros de altura y pesan más de 100 toneladas, y aún no se sabe con certeza cómo fueron transportadas ni encajadas sin el uso de mortero.

## Día 11

### Cusco sagrado: entre piedras, sol y memoria

Hoy exploramos la raíz de Cusco, recorriendo sus templos y fortalezas que aún vibran con la energía de una civilización que no ha desaparecido, solo se ha transformado.

Comenzamos en el **Qoricancha**, el antiguo Templo del Sol, construido con muros perfectamente encajados y revestidos alguna vez en oro. Sobre él se levantó el **Convento de Santo Domingo**, creando un diálogo entre el mundo andino y el colonial. Luego, ascendemos hacia **Sacsayhuamán**, una majestuosa fortaleza ceremonial donde enormes piedras encajan con una precisión casi imposible. Desde allí, se abre una de las vistas más hermosas de la ciudad.

El recorrido sigue por **Qenqo**, un santuario tallado en roca, lleno de pasadizos, símbolos y misterio.

Después visitamos **Puca Pucara**, la “Fortaleza Roja”, cuyas piedras toman un color cálido al atardecer, y que cumplía funciones militares y de control.

Terminamos en **Tambomachay**, el “Templo del Agua”, rodeado de canales y fuentes que fluían en honor a este elemento sagrado, símbolo de pureza y vida para los incas. Luego tienen la tarde libre para visitar el centro de la ciudad y disfrutar de su encanto o pueden elegir la opción de tomar un tour adicional que les presentamos a continuación:

## Opcional

### Valle Sagrado Integral : entre tejidos, andenes y sal milenaria



#### Dato Curioso:

Las salineras de Maras se alimentan de una fuente de agua salada subterránea. Cada familia local mantiene su propia poza, siguiendo una tradición que se hereda de generación en generación.

Hoy exploramos el Valle Sagrado de los Incas, una jornada completa que condensa la belleza y sabiduría de los Andes en un solo recorrido.

Comenzamos en **Chinchero**, conocido como el pueblo del arcoíris, donde aprenderás sobre las técnicas ancestrales del tejido andino en un centro de interpretación textil. Colores, fibras y símbolos se entrelazan para contar historias.

Luego, llegamos a **Moray**, el antiguo laboratorio agrícola inca, con andenes circulares que servían para experimentar con microclimas y cultivos. Una obra de ciencia viva y espiritualidad. Continuamos hacia las **Salineras de Maras**, terrazas blancas donde desde tiempos preincas se extrae sal del corazón de la montaña. La vista desde aquí es sobrecogedora.

Al mediodía, degustamos un almuerzo buffet con sabores auténticos en uno de los mejores restaurantes de la zona.

Por la tarde, visitamos dos joyas arqueológicas: **Ollantaytambo**, con sus muros ciclópeos y su energía intacta, y **Pisaq**, donde las ruinas se afellan a la montaña como guardianas del valle.



#### Recomendación:

En Machu Picchu, no solo mires con los ojos: escucha con el corazón. La energía del lugar no se explica, se siente.

## Día 12

### Machu Picchu: el despertar entre nubes

Hoy nos levantamos muy temprano para iniciar el viaje hacia la Ciudadela Inca de **Machu Picchu**, una de las maravillas del mundo que parece flotar entre montañas y neblina.

Desde Cusco, viajamos hacia la estación de tren en Ollantaytambo o Poroy, donde abordamos el servicio elegido rumbo a **Aguas Calientes**, también llamado Machu Picchu Pueblo.

Al llegar, nuestro guía te recibirá y juntos tomaremos el bus que asciende por la montaña hasta llegar a la ciudad sagrada de Machu Picchu.

Durante el recorrido guiado, recorrerás sus templos, terrazas y caminos, mientras descubres la arquitectura milenaria y los misterios que aún guarda esta ciudad construida entre el cielo y la selva.

Al finalizar, regresamos a Aguas Calientes, donde tendrás tiempo libre para almorzar y —si lo deseas— visitar sus baños termales, conocidos por sus propiedades medicinales.

Por la tarde, tomamos el tren de regreso. Al llegar a la estación, te esperaremos para llevarte de vuelta a Cusco, cerrando un día lleno de magia, historia y asombro.



#### Dato Curioso:

Las bandas de color en Vinicunca se deben a la oxidación de minerales como el hierro, el cobre y el azufre. El arco iris no está en el cielo: está en la tierra.

## Día 13

### Vinicunca

Partimos muy temprano hacia el sur del Cusco. Después de un desayuno energético en **Cusi Pata**, continuamos hacia **Vinicunca**, el punto de inicio de una de las caminatas más impactantes del viaje.

La caminata, de aproximadamente una hora y cuarenta minutos, nos lleva a más de 5,200 metros de altitud, hasta la cima de la famosa Montaña de Colores, un lugar donde la tierra parece haber sido pintada a mano con pigmentos naturales.

Desde allí, se extiende una vista panorámica que incluye al majestuoso **Ausangate**, el nevado más alto de la región con 6,384 metros, símbolo sagrado para las comunidades andinas. Permaneceremos unos minutos en la cima para contemplar el paisaje —intenso, silencioso y puro— antes de comenzar el descenso hacia el punto de encuentro.

De regreso, nos espera un almuerzo típico antes de emprender el retorno a Cusco, cerrando el día entre montañas, cielo y gratitud.

**Dato Curioso:**

La Laguna Humantay es alimentada por el deshielo del nevado del mismo nombre. Los antiguos incas consideraban estas montañas sagradas y ofrendaban hojas de coca a sus apus (espíritus tutelares) como símbolo de respeto y conexión espiritual.

## Día 14

### Aventura a la Laguna Humantay

La región de Cusco, en el corazón de los Andes, guarda uno de sus tesoros naturales más cautivadores: la **Laguna Humantay**.

Este espejo de agua color turquesa, rodeado de nevados, ha pasado de ser un secreto escondido a convertirse en una parada imprescindible para los amantes de la naturaleza.

Durante este día, ascenderemos desde **Soraypampa** hasta la laguna, atravesando paisajes andinos que despiertan asombro y gratitud. Una vez en la cima, el espectáculo visual será una recompensa inolvidable: el contraste entre el cielo, el agua cristalina y las montañas forma una postal viva difícil de olvidar.

**Dato Curioso:**

El ronco es el roedor más grande del mundo y puede pesar hasta 60 kg. Es un excelente nadador y símbolo de la fauna amazónica.

## Día 15

### Bienvenida a la Amazonía

A tu llegada a **Puerto Maldonado**, Capital de la Biodiversidad del Perú, serás recibido en el aeropuerto y realizarás un breve recorrido en bus por la ciudad. Luego, abordarás un bote motorizado desde el Puerto Capitanía para navegar por el **Río Bajo Madre de Dios**, rodeado de una rica fauna amazónica: roncos, caimanes, garzas, cormoranes y más.

Al llegar al albergue, te recibirán con néctar de frutas tropicales y un delicioso almuerzo. Por la tarde, visitarás la Cocha Caimán, hogar del caimán negro y el caimán blanco, acompañados por un guía especializado.

Al atardecer, podrás contemplar el cielo amazónico desde la orilla del río, una pintura viva de colores intensos. Por la noche, disfrutarás de una cena típica y tiempo libre en el bar del albergue.

**Recomendación:**

Mantén silencio durante los trayectos para aumentar tus posibilidades de avistar fauna salvaje en su entorno natural.

## Día 16

### Cocha Perdida e Isla de los Monos

El canto de las aves amazónicas te dará la bienvenida a un nuevo día. Tras un desayuno energético, iniciaremos una caminata guiada por la selva virgen rumbo a la **Cocha Perdida**, un ecosistema único y protegido donde es posible observar nutrias, tortugas, sachavacas, aves multicolores, e incluso con suerte el jaguar amazónico.

Desde el Mirador Amazónico, admirarás la inmensidad verde de la selva antes de pasear en canoa por la laguna. Luego, regresarás al albergue para el almuerzo.

Por la tarde, cruzaremos el río hasta la **Isla de los Monos**, hogar de especies como el maquisapa, capuchino, fraile, leoncillo y, con fortuna, también coatíes, osos perezosos y aves silvestres. El día cerrará con una mágica puesta de sol en la Amazonía y una cálida cena en el albergue.



## Día 17

### Retorno desde la Amazonía

Luego de una noche de descanso entre sonidos de la selva, disfrutarás tu último desayuno en el albergue. A la hora acordada, emprenderemos el retorno a **Puerto Maldonado**, para abordar tu vuelo de regreso a **Lima**.

#### Recomendación:

Antes de partir, respira hondo y graba en tu memoria la energía viva de la Amazonía. Llévala contigo como un recuerdo del corazón.





## Programa Trilogía peruana

**17 días / 16 noches**

Incluye:

1. Traslados desde/hacia aeropuertos y terminales (Lima, Cusco, Puno).
2. Tours guiados en Lima, Paracas, Huacachina, Cusco, Valle Sagrado, Montaña de Colores, Laguna Humantay, Puno, Taquile, Arequipa y Cañón del Colca.
3. Entradas a todos los atractivos, incluyendo Machu Picchu, tren panorámico ida y vuelta, y el Boleto Turístico de Cusco.
4. Alojamiento en hoteles seleccionados: Lima (3 noches), Cusco (5), Machu Picchu (1), Puno (3), Chivay (1), Arequipa (1).
5. Comidas incluidas en tours de montaña, laguna, Valle Sagrado y Taquile.
6. Avistamiento de Líneas de Nazca
7. Vuelos domésticos

No incluye:

1. Alimentación no mencionada
2. Caballos, propinas u otros gastos personales

**Fechas recomendadas:**

- Marzo a mayo y septiembre: Clima ideal, pocos turistas
- Enero a marzo: Lluvias, paisajes verdes
- Junio a septiembre: Fiestas en Cusco, sin lluvias
- Octubre a diciembre: Lluvias suaves, paisajes intensos



**Amazonas**  
VIAJES Y TURISMO